



UAEMÉX SERÍA UNA DE LAS BENEFICIADAS

ANUIES espera aumento presupuestal de 3.5% para escuelas públicas del país

Secretaría de Hacienda y Crédito Público reconoce que hubo un error en documento donde se anunció el recorte de recursos a instituciones

AURA MORENO

La Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) afirmó que espera que el incremento a los presupuestos de las Instituciones de Educación Superior públicas sea del 3.5%.

Luego de que el viernes pasado el gobierno federal diera a conocer la reducción presupuestal a instituciones públicas del país,

la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHyCP) solicitó a ANUIES informe a las universidades, entre ellas la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx), el documento oficial en el que aclara que no habrá reducción de recursos a instituciones públicas, toda vez que el recorte no estaba autorizado.

Hacienda agregó que corregiría el documento para proponer a los legisladores un aumento de 3.5% para la Universidad Nacional

Autónoma del México (UNAM) y el Instituto Politécnico Nacional (IPN), además de realizar un ajuste general para las universidades públicas del país.

"No estaba claro si el incremento aplicaría para el resto de instituciones de educación superior pública, como la Universidad Autónoma Metropolitana. La ANUIES confirmó que, también por indicación de Sheinbaum a través de Mario Delgado, las universidades públicas tendrían ese ajuste en los

presupuestos", compartió en su página oficial el organismo fiscal.

La declaración se anuncia luego de que la SHyCP entregara a la Cámara de Diputados el proyecto presupuestal de 2025 para su análisis y este planteaba recortes en los presupuestos de algunas universidades, por lo que Hacienda aclaró que se trataba de "un lamentable error".

La ANUIES está integrada por 216 universidades e instituciones de educación superior, públicas y

particulares de todo el país, entre ellas, la Universidad Autónoma del Estado de México.

El rector de la Autónoma mexicana, Carlos Eduardo Barrera Díaz ha declarado, en eventos públicos, que la institución que preside propuso un aumento presupuestal para el próximo año, con el objetivo de incrementar su matrícula con mil nuevos espacios.

La UAEMéx ya recibió un anteproyecto de presupuesto de la Secretaría de Finanzas estatal, en el que solicitó un financiamiento de entre 150 millones y 200 millones de pesos, recurso con el que se buscaría ampliar la oferta educativa en el Edomex.

Pide PVEM cárcel a quienes alteren nubes para lluvias



REDACCIÓN

▲ El Partido Verde Ecologista mexicano propone la ley titulada "Protección de las Nubes" para evitar bombardeo a nubes que impiden haya lluvias en los campos de la entidad. Foto Especial

Con el fin de reafirmar su compromiso con el medio ambiente y la sustentabilidad agrícola del Estado de México, el Grupo Parlamentario del Partido Verde Ecologista de México (GPPVEM) de la 62 Legislatura mexicana propuso sanciones más severas, de hasta nueve años de prisión, para quienes, por medio del paso de aeronaves, interrumpen deliberadamente el ciclo natural de las lluvias, que afecta las cosechas y el sustento económico de familias agrícolas.

La iniciativa de ley titulada "Protección de las Nubes" regularía el paso de los vehículos sobre áreas rurales en determinadas condiciones, ya fue presentada por diputados locales y federales del PVEM y está sustentada en la creciente inquietud de las comunidades agrícolas, primordialmente en el

norte del Edomex, quienes tras su observación durante años, afirman que el trayecto de avionetas sobre estos lugares coincide con periodos de sequía y lluvias irregulares.

"En esta iniciativa se refleja la voz de las comunidades agrícolas del Estado de México, que demandan atención y acciones concretas para proteger el ciclo natural de lluvias que sostiene sus cultivos y su forma de vida", respaldan legisladores ecologistas.

La propuesta, que es apoyada por otros diputados de la región norte, también plantea establecer límites claros a la jurisdicción federal sobre el uso del espacio aéreo en las zonas rurales del norte del estado, otorgar facultades a la Secretaría del Agua para supervisar y regular el paso de aeronaves en

zonas específicas y formalizar un convenio entre los tres niveles de gobierno para restringir su paso en periodos críticos para las lluvias.

Es de mencionar que la agricultura en la demarcación de la entidad enfrenta un alto costo de producción ya que, para cultivar una hectárea de maíz, el gasto oscila entre 15 mil y 50 mil pesos, lo que exige una cosecha de al menos 10 toneladas por hectárea, para cubrir los costos. Por ello, esta medida busca proteger a los pequeños productores de posibles pérdidas por falta de lluvias.

"Este llamado a la protección del campo mexicano y la naturaleza de la región subraya la importancia de escuchar y respaldar a quienes trabajan la tierra", expusieron legisladores del PVEM.

¿Te gustaría llevar a cabo una Jornada Cívica en tu escuela?

¿En qué consiste una Jornada Cívica escolar?

Es un ejercicio de participación y expresión que busca fomentar y promover la cultura política-democrática en centros escolares del Estado de México.

¿A quién va dirigida?

Está dirigida a niñas, niños y adolescentes de nivel básico, así como juveniles de nivel medio superior y superior.

Objetivo:

Desarrollar habilidades y competencias para ejercer una elección de forma libre y racional en este sector.

Si eres docente y quieres que tu alumnado desarrolle una jornada cívica escolar, contáctanos al:

☎ 800 712 4336 (opción 3)

☎ 722 784 9970

✉ dpc@ieem.org.mx



TÚ HACES LA MEJOR ELECCIÓN

IEEM Oficial | IEEM_MX | IEEMOFICIAL